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                    Zusammenfassung
Der südwestdeutsche Wanderfalken-Bestand wird seit 1965 von der “Arbeitsgemeinschaft Wanderfalkenschutz in Baden-Württemberg” überwacht und geschützt. Im Zuge dieser Arbeit wurden bis Ende 1969 auch 2053 Rupfungen sowie Reste von 6 Säugetieren und 29 Insekten gesammelt. Hierbei zeigte sich einerseits die Vielseitigkeit der Beute (70 Vogelarten), andererseits die starke Bevorzugung von Drosseln, Staren, Tauben und Eichelhähern. Nur 6 Arten stellen zusammen 80% des Beute-Brutogewichtes. Wasservögel im weitesten Sinne bilden dagegen zusammen nur 1% der geschlagenen Vögel. Hierin sehen wir einen der Gründe, warum die südwestdeutsche Population bisher nicht entscheidend mit Pestiziden verseucht ist. Wasservögel sind relativ stark mit Pestiziden vergiftet; der Wanderfalke ist hauptsächlich dort stark zurückgegangen, wo die Wasservögel einen besonders hohen Anteil der Nahrung ausmachen. Bei Hinzurechnung zweier weiterer südwestdeutscher Beutelisten entfallen von 3422 Vögeln in 86 Arten auf Drosseln 25,1, Tauben 21,5, Kleinvögel 21,3, Stare 20,2, Rabenvögel 7,8 und Sonstige 4,1% der Beutevögel. Je nach Fundort innerhalb des Reviers sind die Anteile der Beutearten verschieden groß. Die Beute der ♂♂wird getrennt dargestellt und der Versuch unternommen, die Beutevögel nach ihrer Nahrungsgrundlage und ihrem Zugverhalten aufzuteilen. Die leichte Zunahme des Wanderfalken seit dem verstärkten Schutz zeigt, daß mindestens in Südwestdeutschland nicht die Pestizide, sondern vor allem Aushorstungen von Jungvögeln durch Falkner und Schausteller sowie Störungen die Hauptgründe für den starken Rückgang sind.


Summary
The peregrine Falcon population of south-west Germany has been narrowly watched and protected by the “Arbeitsgemeinschaft Wanderfalkenschutz in Baden-Württemberg” since 1965. Up to the end of 1969, in the course of this work, there were also collected 2053 pluckings and the remains of 6 mammals and 29 species of insects. These results on the one hand show the great variety of prey (70 species), on the other the strong preference for thrushes, starlings, pigeons and jays. Only 6 species constitute 80% of the gross weight of the prey. Waterfowl in the widest sense forms only 1% of the peregrine's diet. This fact seems to be a significant reason why the south-west German population has not so far been decisively contaminated by pesticides. Waterfowl is relatively badly contaminated and the peregrine decline has chiefly taken place in those regions where waterfowl forms the main diet. In addition to the above two further lists of prey from south-west Germany show a total of 3422 birds of 86 species, comprising thrushes 25,1%, pigeons 21,5%, small birds 21,3%, starlings 20,2%, corvids 7,8% and various 4,1%. The percentage of the species of prey differs according to the spot within the area of a pair where it was found. The prey of the ♂♂ is shown separately and the attempt is made to divide the birds preyed according to food basis and migratory behaviour. The slight increase in the peregrine falcon population since protection has been intensified, shows — at least in south-west Germany — that the primal cause of the drastic decline is the plundering of young birds by falconers and exhibitors, and other disturbances, and not the effects of pesticides.
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